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人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文
吗？下面我给大家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大
家，我们一起来看一看吧。

少年获奖感言发朋友圈句子篇一

尊敬的领导、老师、亲爱的同学们：

大家好!我是六年级的××，这次能够参加乡政府“美德好少
年”的评选，我感到无比的荣幸!

中华民族传统美德源远流长、光辉灿烂，她是五千年华夏文
明与智慧的结晶，滋养了一代又一代炎黄子孙!

“融四岁，能让梨。”孔融虽小，却懂得尊敬长辈，令我们
肃然起敬;周恩来12岁时，就立下“为中华之崛起而读书”的
雄伟志向，成为我们学习的楷模。

我作为一名新时代的小学生，处处以他们作为自己的榜样。
在学校里，我勤学善思，喜欢广泛地阅读书籍，培养了高尚
的情操和坚强的意志,为其他同学树立榜样，并且尽心地去帮
助身边的每一个同学，我热爱学习，踏实认真;在家庭中，我
孝顺长辈，主动帮助父亲、爷爷分担家务，从来不让爸爸、
爷爷操心!正是这些良好的美德，我才能够深受老师的信任，
同学的拥护，长辈的喜爱!

我出生在一个幸福的家庭，我无忧无虑生活了6年。可不幸降
临，6岁时，奶奶去世了，我没见她最后一面，大家都说奶奶



睡觉了。我也这样认为，就高高兴兴的去玩了。8岁时父母离
异了，从那时起我就没看见妈妈。后来，我去了一个陌生的
地方，那个地方的人对我都非常好，这个地方是江西省景德
镇。后来我又回到了故乡，和爷爷生活在一起，父亲去了湖
南工作，我知道父亲工作辛苦，所以我就照顾爷爷，生活的
也很好。

同学们，我没有惊天动地的壮举，但是，我会用自己的诚实、
勇敢、勤奋、善良、自信等优良美德来感染身边的每一个人，
做一位名副其实的美德少年! 谢谢你们。
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尊敬的各位领导、老师、同学们：

大家好！我是东留养小学的张宇柯，能够代表获奖的同学在
这里发言，我感到很高兴，很激动。

这份荣誉不仅是我个人的，也是老师、家长和同学的！如是
没有老师、家长的教育，如果没有同学的支持，就没有我今
天的荣誉，在这里要我特别感谢大家！（鞠躬）

美德就是美好的品德，是中华民族的优良传统。美德，像一
滴甘露，滋润内心的荒漠；美德，如一缕阳光，照亮心中的
阴暗；美德，似一盏明灯，照亮前进的方向。

作为一名小学生，我们要弘扬中华传统美德，争做一名美德
少年。我们要从小事做起，从现在做起，争当美德少年。不
仅要乐于助人，也要努力学习；不仅要热爱劳动，也要勤俭
节约；不仅要尊敬老师，也要团结同学，不仅要成绩优异，
也要多才多艺；不仅要有思想认识，也要有实际行动！我相
信，只要大家行动起来，美德少年获奖感言一定会成为一
个“美德少年”！



美德少年，这个光荣的称号，对我是一种肯定，也是一种激
励，它会激励我不断前进。让我们一起努力，争做美德少年，
展现美丽风采！谢谢大家！
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尊敬的各位领导、老师、同学们：

大家好！我是东留养小学的张宇柯，能够代表获奖的同学在
这里发言，我感到很高兴，很激动。这份荣誉不仅是我个人
的，也是老师、家长和同学的！如是没有老师、家长的教育，
如果没有同学的支持，就没有我今天的荣誉，在这里要我特
别感谢大家！

美德就是美好的品德，是中华民族的优良传统。美德，像一
滴甘露，滋润内心的荒漠；美德，如一缕阳光，照亮心中的.
阴暗；美德，似一盏明灯，照亮前进的方向。作为一名小学
生，我们要弘扬中华传统美德，争做一名美德少年。

我们要从小事做起，从现在做起，争当美德少年。不仅要乐



于助人，也要努力学习；不仅要热爱劳动，也要勤俭节约；
不仅要尊敬老师，也要团结同学，不仅要成绩优异，也要多
才多艺；不仅要有思想认识，也要有实际行动！我相信，只
要大家行动起来，一定会成为一个“美德少年”！美德少年，
这个光荣的称号，对我是一种肯定，也是一种激励，它会激
励我不断前进。让我们一起努力，争做美德少年，展现美丽
风采！

谢谢大家！

文档为doc格式

少年获奖感言发朋友圈句子篇四

肖作慧

美德是一个民族兴旺永恒的规律，是我们高中生严于律己的
最高标准。很荣幸，我被授予了“美德少年”的称号。这对
我既是至高荣誉，也是挑战。

回首历史，中华民族的发展离不开美德贯穿。从春秋郯子鹿
乳奉亲，东汉孔融让梨，到近代邓世昌从军报国，置生死于
度外……作为中国人，我们无不被这些尊老爱幼，忠肝义胆
的传统美德包围和感动着；作为一名高中生，我更为祖国的
传统美德骄傲不已。

作为一名“美德少年”，身处于民族复兴和中华崛起的伟大
时代，更应该做新时代传统美德的传播者。希望我可以继续
努力，不辜负校领导和老师的期望，为美德的`传递贡献自己
的绵薄之力，为美德的发扬增光添彩!

少年获奖感言发朋友圈句子篇五

各位朋友们：



大家好！

非常高兴见到各位朋友。非常感谢xx河北青创会组委会给我
发言的机会。这使我得以——在满堂熟悉的笑脸里，在对对
庄重的目光下，和大家这样面对面地说话；使我得以——在
这样圆融的气氛下，以这个正式和公开的方式向尊敬的领导、
老师、写作的前辈和同志们表达我平时不好表达的想念和关
切，也使我借此向各位领导和朋友坦率地汇报我的状态，坦
白在这些年我的思考与停滞、进步与倒退。

此时此刻，这让我想起一些我从来没有在这么多人前公开说
过的事。——这有关上个世纪末的一些文学现象，也有关一
个文学青年一生中最重要的青春年代——作为在上个世纪末
初登文坛的文学青年，回忆我的创作之旅，我无疑是幸运的。

尽管我很早就是省作协会员，但以前从未写过小说。直
到1999年７月，被一种创作的强烈冲动所驱使，我用６个月
时间写的第一篇小说《阴柔之花》在当时比较前卫的文学双
月刊——云南《大家》杂志发表，几乎是同时，就被《小说
选刊》转载，并位列行内权威人士推选的当代最新小说排行
榜。另外两个中篇小说也连续发表在同一家杂志的头条位置，
我记得大约是初露头角的三四个月之后，就得到了河北省文
艺振兴奖中篇小说奖。就在得到河北省文艺振兴奖的同时，
北京有出饭商约请我谈出版长篇小说，很快，三个中篇小说
由对外翻译出版公司结集出版，仍采用我的第一篇小说的名字
《阴柔之花》。当时，几乎所有的北京报纸和文化刊物都登
载有关的出版、评论文章。网上更是有众多信息，纷至沓来；
很多文学刊物的编辑、出版社的领导频频打电话约稿。后来，
我得了大家红河文学奖，在北京人民大会堂颁奖，是余华颁
奖给我，省里在为我、刘建东、李浩开了研讨会，当时，真
的觉得自己很幸运。

我无疑是幸运的，但幸运的同时，无疑又是倒霉的。发表特
别顺利，但一到出版单行本时就从来没有顺利过。因出版商



急功近利的出版目的所致，把完全不同的人生阅历，完全不
同的创作观念的四个人组成一个系列出版，只因为她们年龄
相当，从文坛"冒"出来的时间差不多，只因为她们的性别，
和笔下描绘的对象都是城市，都是城市女性的生活，而简单
地捆绑在一起出版。我们这四个人的系列，其中因一个人的
书早一个月上市，并且马上被禁，丛书立即殃及我们其他三
个人，其余三本书被困在库里，发出去很少。中国文坛政策
风向的变化，就是这么有意思，我们的读者心理，也是这么
有意思，一夜之间，被禁的那个人，一夜家喻户晓妇孺皆知
与明星无异，当即闻名。那本书一夜间在中国成为全国的畅
销书，正版书，盗版书，层出不穷。但我们其他三个人完全
倒霉，出世未捷身先死。书设计的粗糙，不好，使我羞于赠
人。

书虽多数被闷在库里，但出版商早送了不少给媒体和评论界。
我的感觉是，好处没有，但评论界"美女作家"的`大帽子却一
戴一大片，我又因此被称为"美女作家"中的一员，饱受这个
没有任何价值的，不入流的叫法的滑稽捉弄。这使我对我们
的评论界，尤其是起出——"美女作家"——这样一个毫无理
论素养和文化含量的名词，并且广泛误用的男性评论家们失
望透顶。评论界有些人的做法令人难以尊敬，不负责的不读，
不负责的误读，故意的声东击西，故意的明知故犯，制造哗
众取宠，使得让社会上懂文学的严肃的读者们对所谓这个"美
女作家"的大帽子下罩着的一大溜作家产生反感，但却招惹了
一批本身并不喜欢文学但无聊看热闹的人去买，他们以为有
他们想要看的那些。结果是，你期待的读者躲远了，你不期
待的无聊之徒看了也大失所望，因为没有他们喜欢的"黄色"。
认真看的人有吗？我清楚的记得，我的一位朋友把我的书很
快翻了一遍，然后说："我提个意见吧，你的书太素，怎么通
篇没性描写？这样的书成年人看没啥意思。"惟有一些大学生
的来信让我共鸣，给我无尽的内心支援。

倒霉的事还有，我的第二部长篇小说，由长江文艺出版社出
版，时遭"非典"，几乎又是全军覆没。不过，正规出版社策



划的事情比跟书商好一些，稿费给的还算对路，于是，我用
这笔钱买了一架新钢琴。

事实上，从我的《谁是我们的敌人》得了首届茅盾散文奖，
并上了《青年文学》的封面人物后，我感觉到创作的"瓶颈"
出现了。与以前的状态截然相反，在以前特别兴奋的写作阶
段，真的有废寝忘食写到眩晕的时候，而出现的新的停滞状
态与其说是历时性的，不如说是空间性的，也就是说，并不
是有时间写和没时间写的问题，上午写还是下午写的问题，
而是在这里写和那里写的问题，而且，无论在这里还是在那
里，想写和想说的欲望都下降。这是写作人遭遇的共性吗？
这个问题曾相当苦恼，为此，我想了各种办法，也曾大批买
书，长时间大量的阅读，甚至虚心接受批评家的指教，并和
中国的学术界最优秀的知识分子接触，希望改变思维的惯性，
注入新的活力。这种认真读书的苦功，给我很大的知识增量，
但对一个写小说的人来说，却不仅没有让你的想象力增量，
反而不对劲了。于是，我把书放下。我坦率地说出这个事实，
是想在这里和大家共同探讨。读书读得出学者，读书是读不
出小说家的，完全不同的方向，说出这个事实，似乎有点反
动，但这个像走路应走人行横道一样的大实话，大白话，换
言之，生活是我师。一个没有生活滋养的人，怎么能逸出艺
术来？我意识到，不是我的写作出了问题，是我的生活没有
了后援。小说关乎人的情感，而我的生活是偏过于理性了。

我想到，我记得周恩来总理给我留下很深印象的一首诗、一
副上下句。诗是那首细腻的"樱花红陌上，柳树绿池边，燕子
声声里，相思又一年"。上下句是"与有肝胆人共事，于无字
处读书"。在座的各位都是作家，在各位行家面前讲这些也许
会惹你们发笑，但在这方面，我是经历了曲折的内心历程才
有这样的心得——"于无字处读书"，也许这对你们不新鲜，
但当我意识到没有生活的积累和营养，我的心几乎是空心的，
失血的，无知无觉的，我不仅失去的是创作本身（我从来不
认为自己是命定的作家），最致命的是失去了生命的光彩，
热爱生活的欲望。我发现了：这哪里是我的"瓶颈"呢，简直



是就我的"癌症"。


